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 ¡Oh esperanza mía y Padre mío y mi
Criador y mi verdadero Señor y Hermano!
Cuando considero en cómo decís que son
vuestros deleites con los hijos de los hombres
mucho se alegra mi alma.

¡Oh Señor del cielo y de la tierra!, ¡y qué
palabras éstas para no desconfiar ningún
pecador!

¿Fáltaos, Señor, por ventura, con quién os
deleitéis, que buscáis un gusanillo tan de mal
olor como yo?

Aquella voz que se oyó cuando el Bautismo,
dice que os deleitáis con vuestro Hijo.

¿Pues hemos de ser todos iguales,Señor?
¡Oh, qué grandísima misericordia, y qué
favor tan sin poderlo nosotras merecer!

¡Y que todo esto olvidemos los mortales!
Acordaos Vos, Dios mío, de tanta miseria, y
mirad nuestra flaqueza,pues de todo sois
sabedor.



se combinaran daban el blanco o el negro
(la luz total o la perfecta oscuridad) trataba
de comprender a Teresa defendiendo la
blanquísima luz que ella dice surgir del
mismo centro del Castillo, y que llega a
todas las moradas del mismo porque todo
él lleva paredes de "muy puro cristal".
Así que la luz es Dios, que vive en lo más
íntimo de mi mismo, como diría también
San Agustín.
De igual modo, cuando necesito oir en lo
importante, pensar para no confundirme,
poner mucha atención para entender, para
ver algo que se aproxima, para ganar un
hecho decisivo... debo aislarme de ruidos
sobrantes, innecesarios, gratuitos.
Y en la mejor expresión de un silencio
buscado comenzamos a estar en
disposición... de orar.
Entiendo, por tanto, que Dios es una
blanquísima luz (si hay que "verlo") y un
oasis de paz llamado silencio (si hay que
"oirlo").
Y me alegra mucho saber que entre las
señas de identidad del carisma del Carmelo
hay una Santa que nos habla de luz en el
centro del alma y una forma de oración
silenciosa. Y que por ambos caminos vamos
a ir descubriendo la presencia de Dios.
Veamos de nuevo la inmensidad del
espacio: con qué silenciosa actitud gobierna
el Creador todo el Universo.
Ecuchemos...
Nada.
¿No es maravilloso?
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Lo hemos visto muchas veces: el jugador
tiene ahora bola de saque, está en "40 a
nada" y es punto de partido. Va a levantar
la bola y se oye "silencio, por favor."
En otros escenarios deportivos (el sesudo
ajedrez) el ruego es idéntico, incluso con
gestos, con brazos en alto, como en el golf.
Hay silencio en un examen, con aula
pasando de los cien opositores.
Hay tanto silencio en el espacio que en las
películas ponen ruido de motor a las naves
para que el espectador se crea que
funcionan. Y es que en el espacio no se oye
nada, por mucho ruido que se intente hacer.
Hay silencio en una orquesta, con partituras
llenas de silencios, en tiempos andantes
para crear calma y a veces expectación.
En la obra del cardenal Robert Sarah "La
fuerza del silencio", que subtitula "frente a
la dictadura del ruido", se hace un buen
repaso sobre la forma de descubrir el
silencio en momentos de nuestra vida y lo
importante de recuperarlo, de hacerlo
protagonista sin miedo, colaborador
indiscutible para la reflexión... y el encuentro
con lo trascendente, con la oración... con
Dios. Es motivo de alegría para nosotros,
carmelitas, defensores del silencio, ver cómo
el cardenal Sarah, en menos de cuatro
páginas cita a Teresa, a Juan y al P. Maria
Eugenio como defensores de un silencio
que ayuda a "ver a Dios" entre las cortinas
del ruido de cada día.
Cuando, varios números atrás comenté que
los colores tierra y los colores luz, según

Evaristo Arroyo, ocdsSILENCIO...



hermanos a otros, y ha reinado la alegría
y la sencillez. A su término, los hermanos
se han dirigido nuevamente a los salones
parroquiales para descansar y disfrutar de
un rato distendido de recreación. Nuestro
hermano Jesús Dorado, de la comunidad
OCDS de Toledo, -que ha acudido al

encuentro acompañado de su esposa,
Conchi-, ha interpretado a la guitarra la
hermosa canción que ha compuesto en
honor de la Virgen del Carmen, y que tanto
nos gusta.

          Por la tarde se han rezado vísperas,
y se ha terminado el encuentro con una
rica merienda servida también por los
hermanos anfitriones, y a la que hemos
contribuido los hermanos de Toledo con
unas cajas de dulces típicos toledanos.

A la vuelta de regreso a Toledo,
Enrique Galdeano, de nuestra comunidad
de Toledo, ha tenido el rasgo de gran
caridad, a su propia iniciativa, de llevar a
las hermanas de la comunidad de Talavera
de la Reina directamente a sus casas, para
que no se les hiciera demasiado tarde, en
vez de dejarlas en la estación de autobuses
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E N C U E N T R O
E N  V I L L A  D E  D O N

F A D R I Q U E

El día 1 de diciembre de 2018, nos hemos
encontrado en la localidad de Villa de Don
Fadrique las comunidades OCDS de
Talavera de la Reina, de Toledo y de la
propia Villa de Don Fadrique, para
disfrutar de una jornada de formación,
oración, liturgia y convivencia, en el seno
de la programación que ha
realizado la Asamblea
Provincial de la zona, a fin
de que las comunidades
cercanas se puedan reunir
una vez al año para
compartir sus vivencias y
acompañarse y animarse
en el camino.

          Los hermanos de
Toledo hemos ido en dos
coches, el de Rafa Martín
y el de Enrique Galdeano,
en uno de los cuales se ha
llevado a las dos hermanas
de Talavera que han participado en el
encuentro.

          La jornada ha comenzado con la
acogida de nuestros anfitriones, los
hermanos de Villa, y el desayuno tan
amablemente preparado por ellos y servido
en los salones de la Parroquia de la
localidad, y ha continuado con los laudes
y  E u c a r i s t í a ;  s e g u i d o  d e  u n a
interesantísima charla de formación del Sr.
Párroco, sacerdote muy versado en la
doctrina de Santa Teresa, y muy devoto
del convento de las Madres Carmelitas de
Ciudad Real; charla que ha resultado
brillante y entusiasmado a todos, y ha
versado sobre la virtud de la Esperanza.

          A continuación, se ha compartido
una fraternal y sabrosa comida en un
restaurante de la Villa, en cuyo transcurso
se han podido conocer mejor unos



de Toledo para que cogieran el transporte
público hasta su localidad, como tenían
previsto. Para ello, no ha dudado en
realizar el viaje de ida y vuelta a Talavera
de la Reina, lo que le ha supuesto dos horas
más de viaje, que ha realizado gozoso,
hasta depositar en sus casas a las hermanas
talaveranas, en cuyo bonito empeño le ha
acompañado nuestra hermana Pilar
Falquina, de Toledo.

          Hermosos y espontáneos rasgos de
amor que hablan más que mil palabras
sobre lo que ha supuesto el día de
convivencia, y de la hermandad que se ha
vivido. Todos los hermanos han vuelto del
mismo con el espíritu henchido de espíritu
y carisma.

          Gema Canabal Berlanga,
Presidenta Comunidad OCDS Toledo.
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Conforme a lo acordado en su día, respecto
a las visitas del Consejo Provincial a las
comunidades de la Provincia, el pasado
domingo día 11, dicho Consejo se reunió
con la comunidad OCDS de Corella y con
la comunidad de frailes.
Asistieron,  el presidente Evaristo Arroyo,
los consejeros Marina  Arraiza y José
Manuel Echeverría. Esperanza Villar no
pudo asistir por encontrarse indispuesta.
Acompañaron en esta visita miembros del
Consejo local de Pamplona, las hnas. Mari
Carmen Urmeneta y Carmen María
Iturralde.
Tras los abrazos de bienvenida con el P.

Superior Víctor Pérez y el Hno. Ángel de
Dios, a las 10,30 se inició la sesión de trabajo
sobre los grupos GOT de oración. El P.
Víctor, delegado de dichos grupos,
siguiendo el guión preparado para la
reunión, se interesó por el funcionamiento
de estos grupos y aconsejó para el buen
funcionamiento de los mismos. Todos
debemos implicarnos  en fomentar y
animar estos grupos de oración teresiana,

frailes y seglares. Incluso deberíamos de
mediar en las parroquias para propiciar la
formación de estos grupos. Terminó
haciendo un llamamiento para que asista
el mayor número de personas al encuentro
nacional de grupos GOT,  que se celebrará
en Segovia del 6 al 9, el próximo mes de
diciembre.
A continuación de esta sesión, nos
reunimos con nuestros hermanos seglares
de la comunidad de Corella. Fue una
alegría para todos este encuentro. Evaristo,
presidente del Consejo, agradeció a los
presentes su asistencia y formuló unas
pautas generales para las distintas

reuniones de los grupos: hora de oración,
adoración del Santísimo, oración GOT,  y
distintos encuentros de la comunidad
seglar.
A las 12 asistimos a la Eucaristía. La iglesia
limpia y preciosa. Estaba llena de fieles del
pueblo y fue una gracia compartir con
todos esta misa dominical. A la hora de la
homilía, el P. Víctor le dio la palabra  a
Evaristo Arroyo para que expusiera a todos

José Manuel Echeverría, OCDS

 VISITA DEL CONSEJO PROVINCIAL
 OCDS A LA COMUNIDAD

DE CORELLA



los fieles qué es la Orden Seglar. Al hilo
del evangelio del día, “…no se puede servir
al mismo tiempo a dos señores, a Dios y
al dinero”; comentó y expuso de una
manera clara y muy convincente que, lo
que un cristiano seglar busca en la Orden
no es notoriedad, poder, dinero, fama…
Busca reflejarse en Cristo y ser servicial,
transparente,  solidario,  humilde,
verdadero… Ayudado en la rica
espiritualidad teresiana y acompañado de
innumerables grandes santos carmelitas.
Tras la misa hubo un pequeño lunch para
todos los asistentes, preparado por nuestros
hermanos de la comunidad de Corella. Y
compartimos un rato de charla con los
fieles que acudieron al mismo.

^^^^^^^^^^^^^^^^
SANTANDER          EAF, ocds

Celebrando la Navidad

Ya nos habíamos despedido el sábado
anterior, el 22, porque las fiestas se
acercaban muy rápido a la casa de cada
uno y era necesario ultimar muchos
detalles. La familia que no está en casa
termina llegando y la que ya está come y
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cena como si viniera de un ayuno semanal.
Pero nuestro Hermano belenista había
terminado un belén tamaño XXL en el
obispado y, aunque se visita por las
mañanas en días laborables, con enchufe
nos permitieron ir el día 29, víspera de la
Sagrada Familia, a las 6 de la tarde.
No era la primera vez que la comunidad
se reunía delante de un belén para rezar
vísperas: al tener belenista en casa, donde
años antes había hecho algo allá nos
íbamos.
Y la cosa merece la pena por muchas
razones. La primera porque se trata de orar
juntos ante el Niño Dios. También porque
nos recuerda que la Navidad no es una
colección de comidas y cenas con regalos
de todo tipo (aunque las familias se
ilusionen con esto y no lo perdonen) sino
una verdadera fiesta en la que solo hay un
regalazo de verdad que es Dios mismo que
se nos da sin reservas.
Y porque somos comunidad haciendo un
hueco en medio de la bomba festiva. Y,
claro, porque después de las vísperas nos
tomamos un café caliente y unos churros,
que se ganaron bien, pues este belén está
en el patio interior del obispado y aunque
se ha puesto un toldo grande por si llueve,
estás realmente al aire libre.
No nos fuimos de la casa del Obispo sin
cantar varios villancicos a la Sagrada
Familia de Belén



7Esperanza Villar, ocds

BILBAO
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Elecciones en Aragón-Valencia
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La raíz
del problema
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Admisión
y Promesas

Talavera
de la Reina
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(Catalunya i les Balears), bajo la
presidencia del P. Miguel
Márquez OCD, prior provincial
de la Provincia Ibérica de Santa
Teresa de Jesús.
El P. Miguel comenzó con una

El pasado 18 de noviembre se
reunió en Barcelona, en los locales
del santuario de la Virgen del
Carmen, de los Carmelitas
Descalzos, la Asamblea de los
carmelitas seglares de la
Delegación de Sant Josep

ASAMBLEA Y RENOVACIÓN DEL CONSEJO
EN LA DELEGACIÓN DE SANT JOSEP

(CATALUNYA I LES BALEARS)

DE LOS CARMELITAS DESCALZOS SEGLARES



breve plegaria y nos dirigió una
reflexión en que nos exhortó a
proceder en todo según nuestro
espíritu. Refirió algunas de sus
experiencias en visita a los
lugares más típicos de misión de
África y entre el  mundo
musulmán, donde sorprende el
atractivo de nuestros santos, y
nos explicó algo de la actual
situación jurídica de la nueva
Provincia y de la cuestión del
proyecto de estatutos unificados
para esta en el Carmelo Seglar.
Nos anunció la visita de la
hermana Míriam de Sevilla para
comentar su borrador.
Expirado el trienio por el que fue
elegido el anterior Consejo, se
procedió a la elección del nuevo
que quedó así constituido,
después de la votación de los
hermanos presentes de promesas
definitivas (sufragio activo y
pasivo) y temporales (sufragio
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activo): presidenta, Maria del
Pilar Vila (Mataró); encargada de
formación,  Paquita Pérez
(Mataró); consejeros: Carme
Morullo (Barcelona), Joana
Perpinyà (Tarragona) y Santiago
M. Amer (Mallorca), secretario.
Como fruto del diálogo con la
hermana Míriam de Sevilla, se
considera que hay que continuar
el proceso de redacción de los
nuevos estatutos sin prisas ni
imposiciones en ninguna
dirección y por ello la nueva
presidenta, el nuevo Consejo y
los demás hermanos presentes
deciden designar al hermano
secretario como representante
ante la comisión redactora del
proyecto de nuevos estatutos y
canal de comunicación entre esta
y el Consejo de la Delegación, sin
perjuicio de que pueda asistir a
dicha comisión también la
presidenta u otro hermano si es
necesario.
Al final, se acogió la invitación
del P. Provincial y de la
comunidad de la casa para
participar en la misa de las 13 h,
en la que el Emmo. Cardenal
Lluís Martínez Sistach, Arzobispo
emérito de Barcelona, ordenó de
diácono a Fr. Andrew de Maria
Llanes  OCD,  hi jo  de  la
Delegación y antigua Provincia.
Acudieron todos los hermanos
que no estaban impedidos por el
viaje de retorno a casa.

Santiago Amer, ocds



PAZ  Y  ESPERANZA

Cuando Víctor vivía en Medina del Campo,
yo pasé por un problema y desde mi
domicilio de Valladolid, donde yo vivía,
acudí a él por teléfono para que me
ayudara a sobrellevarle. Él me infundió
paz y esperanza y me aconsejaba hacer
oración como la mejor ayuda para salir del
problema. Recuerdo que me mandó dos
estampas con oraciones y que yo las rezaba
todos los días al comenzar las clases con
los niños del curso que yo estaba de
maestra. Haciendo oración como Víctor
me aconsejaba, llegué a sentir la paz y la
tranquilidad que Víctor irradiaba, como
reflejo de santidad (Eusebia Arranz)

Eusebia Arranz, esposa de Enrique
Rodríguez, sobrino carnal de Víctor,
a c u c i a d a  p o r  u n
problema que no la
dejaba dormir, acudió a
Víctor en busca de
ayuda y fortaleza para
s o b r e l l e v a r l o  c o n
paciencia, y con lo que
le se encontró, fue
mucho más de lo que
e s p e r a b a :  p a z  y
esperanza.

Tanto la paz como la
esperanza, son difíciles
de conseguir cuando se
está atravesando por
situaciones de angustia,
por más consejos que se
le den, e incluso por más
sedantes que se tomen.
En esas situaciones, siempre se necesitan
y se agradecen las muestras de
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comprensión y
de solidaridad
de las personas
cercanas, pero
en este caso no
sólo  rec ib ió
consuelo, sino
lo  que  más
necesitaba: Paz
e n  e s o s
m o m e n t o s
difíciles que
estaba pasando
y esperanza de
q u e  e s o s
p r o b l e m a s
desaparecerían.

Los consejos que Víctor la dio, no pudieron
ser más acertados y eficaces. La animaba
a meditar en la Pasión del Señor y a que,
a través de la oración, descubriera la
voluntad de Dios y aceptara las pruebas

por las que estaba pasando, pues no eran
tan duras como las que pasó Jesús por



nosotros, dándonos ejemplo a llevar la
propia cruz como Él lo hizo.

Pero lo más importante es que la infundió
paz y esperanza. Nadie da lo que no tiene.
Si Víctor pudo transmitir esa paz y esa
esperanza fue porque él las había
conseguido después de superar pruebas
más difíciles que las de Eusebia y por eso
se convertía en testimonio claro de que es
posible tener paz en medio de las pruebas,
porque es Dios quien se lo concede a los
que en Él confían.

La recomendó que en la oración recordase
y a la vez pidiese al Señor que le concediera
lo que dice San Pablo: “¿Quién podrá
apartarnos del amor de Cristo? ¿Las
di f i cu l tades ,  l as  angust ias ,  l as
persecuciones, el hambre, la desnudez, los
peligros, la espada?... Todo esto lo
superamos fácilmente por el amor de Dios
que nos conforta. Porque estoy convencido
de que ni muerte, ni vida, ni ángeles, ni
soberanías, ni lo presente ni lo futuro, ni
poderes, ni alturas, ni abismos, ni ninguna
otra criatura podrá privarnos del amor de
Dios, presente en el Mesías Jesús, Señor
nuestro” (Rom 8, 35-39).

Las palabras, el ejemplo
y las oraciones de Víctor
c o n t r i b u y e r o n
ef i cazmente  a  que
Eusebia recuperara la paz
y la esperanza.
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Marta Rodríguez
hija de Eusebia y sobrina nieta de Víctor
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c o n  l o s
hermanos  y
hermanas, la
o r a c i ó n ,  l a
p a l a b r a ,  l a
Eucaristía y la
recreacion.

Hemos tenido
la suerte de
estar acompañados por nuestro
nuevo padre Asistente P. Fray
Francisco Gutiérrez Alonso, ocd que
ha presidido la misa y nos ha regalado

un preciosa y
m a g n í f i c a
reflexión sobre
este tiempo que
c o m e n z a m o s
ahora  en  la
Iglesia.
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RETIRO
DE ADVIENTO

2018
Nuestra comunidad ha celebrado el
Retiro de Adviento de este año en la
casa de Espiritualidad de Santa María
de las Mogarizas en Chiclana de la
Frontera (Cádiz), el tema "La alegría
teresiana" , en la esperanza del
Adviento.

Ha sido muy agradable compartir

Cádiz
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El pasado sábado 15 de
diciembre la comunidad
de la Orden Seglar de
Cádiz celebró elecciones
para elegir presidente y
consejo.

El resultado fue el
siguiente:

Presidente : Francisco
Javier de la Cruz Piñero
Armario.
Primera consejera: Pilar
de la Trinidad Mijares
Bejerano.

Segundo consejero: José
Manuel Benedicto de la

Cruz Triano Rodríguez.

Tercera consejera: Concepción
de la Trinidad Domínguez
Ortega.

Cuando en enero se constituya
el nuevo Consejo de modo
formal  se  nombrará al
encargado de la formación y
el resto de los oficios Secretario,
 tesorero, enfermeros etcétera...

Confiamos el resultado de
estas elecciones y el servicio
del nuevo Consejo de la
comunidad a la que es Madre
y Reina del Carmelo .

Nuevo Consejo en la  Junta Local

Cádiz
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El pasado  día 11 de octubre en la Parroquia
Nuestra Señora del  Carmen, celebramos
el XX aniversario de la fundación de la
Ong Solidarios con el mundo "SolMun".

Nació en la antigua  Provincia de Santa
Teresa (Aragón-Valencia) con el fin de
apoyar  los proyectos sociales relacionas
con la nueva fundación de la provincia en
Dedougou (Burkina Faso) de la cual
recientemente hemos celebrado sus XXV

años.

En estos momentos
colaboramos con
p r o y e c t o s  e n
Burkina Faso, Costa
de Marfil y Togo: el
 centro Cultural
Edith Stein con su
b i b l i o t e c a ,  e l
Orfanato Betania, el
centro escolar la
Petit Therese, el
nuevo dispensario
medico, la granja,
etc.

Como debía ser
i n i c i a m o s  l a
celebración con
una Eucaristía de
acción de gracias
que presidió el P.
Miguel Márquez,
acompañado por
l o s  a n t i g u o s
provinciales de
Aragón-Valencia:

P. Maximiliano
Herraiz; P. Miguel
Hernán Saiz, P.
Juan José Conesa,
P. Pascual Gil, P.

José Fco Santarrufina; y también por
nuestros hermanos africanos P. Bernard y

P. Víctor.

 Como dicen de la misa a la
mesa, y así continuamos la
celebración, homenajeando
despues a nuestros antiguos
provinciales y  terminamos
el día con una rifa.

Mª Teresa Porcar Estelles, ocds


